



Comunidades amazónicas se pronuncian a favor de dejar el petróleo bajo el Yasuní

Junio 2023.- Dirigentes de comunidades indígenas amazónicas, directivos de organizaciones sociales y autoridades provinciales expresaron su apoyo al Sí en la consulta popular que propone mantener bajo tierra el petróleo que está en Parque Nacional Yasuní. Así lo anunciaron este viernes 16 de junio en la ciudad de Puyo, provincia de Pastaza. Señalaron que harán campaña por el Sí en todo el país, pues no solo es una pregunta, sino que está en juego la vida de personas que habitan esos territorios y la supervivencia de un ecosistema valioso para el Ecuador y el mundo.

Juan Bay, presidente de la Nacionalidad Waorani del Ecuador (NAWE), afirmó que tras cinco décadas de explotación petrolera su pueblo no ha obtenido ningún desarrollo social, económico ni político. En ese sentido resaltó que “votaremos y estamos en la campaña por el Sí en la consulta popular”. El dirigente agregó que se declara en estado de emergencia todo el territorio waorani y que su comunidad estará en resistencia “hasta que se dignifique la vida de todo pueblo”.

La viceprefecta de Pastaza, Lineth Calapucha, expresó su respaldo a la lucha planteada por las nacionalidades indígenas y los movimientos sociales para mantener el crudo bajo tierra en el Yasuní. “Como Consejo Provincial estamos conscientes de la lucha de la defensa de los derechos humanos y de la naturaleza, y las autoridades estamos para apoyar las luchas de los pueblos y nacionalidades”, indicó.

De su parte, la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie) hará campaña en todos los territorios del país a favor del Sí al Yasuní, según indicó su vicepresidenta Zenaida Yasacama. La dirigente expresó que la consulta no se limita a un tema de discusión sino que pone en juego el espacio en el que habitan pueblos indígenas. En ese sentido recordó que la oportunidad de pronunciarse sobre este tema no es un regalo del Estado, sino una iniciativa que surgió desde la ciudadanía desde hace más de 10 años.

Alicia Cahuiya, dirigente de la Mujer de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie), manifestó que el pronunciamiento de los ecuatorianos a favor del Sí en la consulta popular permitirá vivir en paz al pueblo waorani y a otras comunidades que habitan en aislamiento. En ese contexto, la dirigente afirmó que el Yasuní es una casa del patrimonio



waorani en donde tienen medicina, farmacia y semillas, además de la espiritualidad y el conocimiento de saberes ancestrales. “No queremos morir a cambio del cáncer del petróleo, del agua contaminada, de la carretera destruida donde están los cementerios en donde están nuestros abuelos”, puntualizó.

Para Patricia Gualinga, lideresa del pueblo Sarayaku, es hora de que el Ecuador empiece una transición energética y el Sí al Yasuní será el inicio de ello: “que esa transición sea justa, que no violente los derechos humanos de los pueblos indígenas y no acabe con la vida de los pueblos en aislamiento”. Con ella coincidió Nemo Andy, dirigente de la Mujer y Salud de la Confeniae, quien manifestó que “el Yasuní no es una tierra solitaria, es nuestra casa, nuestro hogar, no es un pozo petrolero ni una mina de oro; para nosotros, el Yasuní es nuestro templo”.

La consulta popular referente al Yasuní se efectuará el domingo 20 de agosto de 2023, conjuntamente con las elecciones nacionales anticipadas y extraordinarias para elegir autoridades de los poderes Ejecutivo y Legislativo.

Contacto de prensa:

July Ruiz Herrería
0992777269